

COMPTE-RENDU du CONSEIL PASTORAL 10 janvier 2024

Sont présents :

Père Christian -Père Bruno, Père Théophile, Marion, Yves, Marie-Hélène D. Anthony, Thomas, Marie-Hélène R. Etienne, Sandra, Matthieu.

Sont excusés : Annick, Blanche, Vianney.

Chant à l'Esprit Saint. Prière d'ouverture.

Partage personnel de vœux de début d'année : "Qu'est-ce que je souhaite ? » :

- 1) Pour mon Eglise :
- 2) Pour ma paroisse
- 3) Pour moi-même

Retour sur les actions passées

Hiver solidaire

Bon début depuis une semaine, avec quelques petits axes à améliorer. Cela nous bouscule, car tous les autres pôles d'activités (aumônerie, caté...) sont chamboulés, mais c'est un bousculement positif.

St Nicolas et son âne

Leur venue est toujours une grande joie pour les enfants, parents, l'âne et le "maître ânier".

Julien, un catéchiste, a présenté *Valtorta*, un beau spectacle d'ombres et de marionnettes, captivant, mais un peu complexe. A refaire en l'adaptant à un public plus jeune.

L'événement a permis d'associer du monde : paroissiens, catéchumènes, catéchistes, parents.

Environ 150 enfants et catéchistes réunis en ce jour, sans compter les nombreuses personnes de passage, notamment les couples avec de jeunes enfants. Peut-être de futurs candidats à l'éveil à la foi ?

Une joie commune et palpable qui favorisait les rencontres et le dialogue.

Mission Parvis Noël

Belle journée ensoleillée, qui a permis de continuer à tisser les liens avec les commerçants du quartier, notamment avec ceux de la rue de la Villette. Mais aussi avec d'autres plus loin et partants pour collaborer (Le bar "Les Bienfêteurs »).

Les deux chorales, *Voix du Jourdain* et *Voix liées* étaient réunies pour chanter sur le parvis des chants de Noël. Des feuilles de chants furent distribuées aux passants.

La mission fut aussi l'occasion pour les JeunesPros de mettre la main à la pâte en tenant la buvette.

En conclusion, un bon après-midi avec de nombreuses rencontres qui ont porté leurs fruits.

Veillée de la Miséricorde

Bonne fréquentation, un résultat favorable par rapport aux attentes.

Possibilité de vivre le sacrement de réconciliation et la Prière des Frères, qui s'avèrent être complémentaires. Cependant, beaucoup de paroissiens ne savent pas ce qu'est la "Prière des Frères.", il serait bon qu'une ou deux personnes du groupe l'expliquent.

L'effectif du groupe est un peu juste (3 personnes), il faudrait pouvoir former trois groupes de deux personnes.

Concernant la louange, nous nous attendions à plus de chanteurs. (Ils étaient deux). Ce serait peut-être l'occasion de mobiliser le groupe Louange.

L'enjeu pour les prochaines veillées serait de créer plus de moments de silence pour favoriser l'intériorité.

Attention au volume des micros.

Dans l'église, il faudrait veiller à ce que l'assemblée reste bien une assemblée, que les gens ne soient pas dispersés, car préoccupés par leurs tours de passage pour la confession.

Une sorte de concurrence s'est créée entre la veillée de la miséricorde et les confessions proposées pendant les messes de l'Avent. Les personnes présentes à la veillée étaient pour la plupart des paroissiens, alors que les confessions pendant les messes ont touché plus de personnes de passage qui saisissaient l'opportunité. Les confessions pendant les messes ont remporté un grand succès.

Distribution des colis de Noël

Deux cents colis préparés par les collégiens de Ste Louise et l'école primaire de SJBB.

Il y avait aussi les colis de maraude et trente-cinq colis pour des personnes liées à la paroisse.

Le père Christian était à la clinique Fessart où il a célébré une messe à 16h30 le 24/12 avec une quarantaine de personnes. Ensuite, les collégiens sont arrivés pour remettre les colis, ce qui a été l'occasion de belles rencontres intergénérationnelles. Ils ont aussi chanté des chants de Noël. Les cadres et responsables de la clinique ainsi que tout le personnel étaient émerveillés. Le père Théophile a célébré à la Résidence "Arpavie", puis au "Foyer Mélingue", devant des gens très émus.

Peut-être serait-il possible d'organiser des rencontres entre les enfants du caté et les résidents pour créer du lien ?

Messes de Noël dans la paroisse et dans trois autres lieux différents

Les trois messes du 24/12 à la paroisse étaient pleines.

La petite scène d'introduction faite par les enfants était une réussite et a beaucoup plu.

Repas organisé par les JeunesPros après la messe de 18h30. Ce repas réussi a été partagé par une trentaine de personnes, venues grâce au bouche-à-oreille.

Bénédictioin des santons

A l'occasion des 800 ans de la première crèche, la paroisse proposait tous les dimanches de l'Avent la bénédiction des personnages de la crèche.

Les gens ont mis un peu de temps avant de venir proposer leurs santons, mais au fil des dimanches, l'habitude a été prise de demander la bénédiction après les messes.

Requête pour reprendre l'exposition des crèches d'Isidore, mais cela ne se fera pas, car trop de travail avec peu de volontaires. Cependant, il serait possible d'utiliser certains panneaux pour les jeunes du caté, par exemple.

Anthony prend la parole pour nous faire part de ses réflexions et suggestions pour la paroisse

La communication autour du site internet et Instagram

Il serait bien que le site internet soit plus représentatif de la communauté que nous formons :

Y mettre plus de photos, en étant attentifs aux réglementations concernant le droit à l'image.

Les photos seraient plus faciles à mettre en place sur le compte Instagram.

Concernant les statistiques de visibilité, le site internet de SJBB est visité par une centaine de personnes par jour, de France, mais aussi d'Afrique, d'Amérique du Sud et de Russie. Le vendredi est le jour le plus visité.

Le compte Instagram de la paroisse est productif, en raison du contenu proposé et de l'algorithme, mais les posts ne sont pas visibles dans les fils d'actualités.

115 followers pour huit *likes* par post.

Anthony propose une redynamisation avec Frédérique avec un nouveau type de contenu comme des présentations d'activités des groupes de la paroisse. Cela pourrait être fait par des jeunes volontaires de l'aumônerie.

Les affichages dans l'église

Proposition de créer un tableau "Information mensuelle", sur lequel apparaîtraient, les affiches et les différentes actions qui auront lieu dans la paroisse. Il pourrait être entretenu par le groupe des Étudiants & JeunesPros.

Les pôles de la paroisse

Afin de favoriser les échanges entre les différents groupes des différents pôles de notre paroisse, proposition d'organiser des "Repas de pôles" qui réuniraient tous les membres de groupes au sein du même pôle afin qu'ils se connaissent et échangent.

Les fêtes liturgiques

Prendre le temps de vivre chaque solennité de l'année en paroisse en organisant d'autres événements à côté comme des enseignements ou des moments festifs (exemple : partager une galette après la messe de l'Épiphanie.)

Le père Théophile présente le nouveau groupe « Fraternité ».

Le groupe est lancé depuis début novembre 2023. Il comprend dix paroissiens (couples ou célibataires) âgés de 30 à 50 ans qui se retrouvent toutes les deux semaines pour un apéro dinatoire, suivi du visionnage d'une vidéo dédiée à l'accompagnement des fraternités, et une discussion autour d'un thème : la vie, la mort le mariage etc.

Le groupe utilise des techniques de communication comme le fait de parler à la première personne pour favoriser l'égalité et la fraternité.

L'idée est que le groupe ne soit pas porté par un prêtre. Il est porté par Marie, une Jeune Pro et Jacinto, qui était dans le groupe confirmation.

Retours très positifs : grande joie de l'équipe, naissance d'une belle fraternité entre les 10.

Actions à venir

Conférence sur l'Alliance judéo chrétienne de Stéphanie Van Tittelboom, Commissaire-Priseur, Gemmologue, femme rabbin en formation - 11 janvier, 20h-22h dans l'église.

Fête des Baptisés le 5 mai

La fête des Baptisés est la fête de tous les parents qui ont baptisé un enfant cette année.

L'idée est de créer un lien avec les nouveaux baptisés pour que la relation perdure au-delà de leur baptême. Elle aura lieu à l'issue de la messe des curieux car la plupart sont des "curieux" et cela favorise la possibilité de faire un repas après la messe.

Soirée oecuménique à l'Église luthérienne Saint Pierre - 55 rue Manin - avec le pasteur

Emmanuel Argaud et le curé de la paroisse Ste Colette, le père Jean Rencki, le 2 février à 20h, juste après la semaine de l'unité des Chrétiens.

Il s'agit d'une prière oecuménique avec 2 paroles bibliques, l'une commentée par le pasteur Emmanuel, l'autre par le père Jean.

Pour l'occasion, la chorale les Voix liées sera présente.

.

Pèlerinage à Assise (12-16 février)

Départ à 2 groupes :

- Groupe de la paroisse (46)
- Groupe JeunesPros/Étudiants (14)

Rencontres des cinq mercredis de Carême (du 28 février au 27 mars)

Même équipe que l'année dernière : Monique, Anne-Geneviève, père Bruno, père Théophile, père Christian.

La trame reste la même : un topo et un temps de partage en groupe.

Week-end "Talenthéo"

Organisé par le père Bruno au niveau de la paroisse.

Cinq rencontres de deux jours (lundi + mardi)

40 prêtres venant de toute la France sur le thème de la "Conversion pastorale", axée sur cinq domaines :

- Conversion personnelle : Pour une meilleure connaissance de soi
- Conversion relationnelle: Comment mieux comprendre les relations humaines.

- Conversion pastorale : Que pouvons-nous ajuster, améliorer ?
 - Conversion paroissiale: Week-end à Paris (16/17mars) où chaque prêtre invite les paroissiens de son choix pour réfléchir et échanger.
 - Conversion missionnaire : Que mettre en place sur la paroisse pour la mission ?
- Une visio-conférence est organisée le 7 février à 20h30 dans l'amphithéâtre pour présenter le parcours et le week-end.
Les trente-huit paroisses participantes seront présentes à cette visio.

22h30 : prière d'envoi